

# 100 años *para la libertad*

La Agrupación Local del PSOE de Orihuela cumple cien años. Un siglo al servicio de los intereses del pueblo de Orihuela, en defensa de la libertad y de los principios democráticos, del municipalismo y de la lucha contra la corrupción que durante tantos años ha lastrado el avance de nuestra ciudad.

Venimos haciéndolo desde abril de 1924, de la mano de personas como Antonio Cubí Tomé, Isidoro Sánchez Mora, José Alonso Egío, Ezequiel Belmonte Pérez, Vicente Ibáñez Perelló, Andrés Martínez Jacobo, Antonio Paredes Galindo o Joaquín Sánchez Mora. Compañeros que en circunstancias adversas siguieron la estela del fundador del PSOE, Pablo Iglesias, en la lucha por los derechos de los trabajadores y trabajadoras de nuestro país, y a quienes queremos mantener vivos en nuestro recuerdo y rendir un merecido homenaje.

Fueron valientes antifascistas que impulsaron la democracia en la II República, asumiendo en varias ocasiones responsabilidades de gobierno en el Ayuntamiento de Orihuela. En muchos casos, la defensa de los ideales socialistas, de la libertad y de la democracia les costó el encarcelamiento, el exilio, e incluso su propia vida. Con todas y todas ellas tenemos un deber ineludible de reconocimiento público y de profundo agradecimiento.

También lo tenemos con todas aquellas personas que con valentía y responsabilidad mantuvieron viva la llama del socialismo en la clandestinidad en Orihuela y en todas sus pedanías, hasta que, en 1977 tuvieron la oportunidad de volver a constituir la Agrupación Socialista oriolana, incluso tuvieron la oportunidad de asumir el bastón de mando del municipio en 1979 Antonio Lozano y en 1983 Vicente Escudero.

Este es un buen momento para reivindicar con orgullo el papel fundamental de estos dos alcaldes socialistas y el de sus respectivos equipos al frente del Ayuntamiento para conseguir una drástica reducción de la deuda municipal después de heredar un consistorio en quiebra, y la restauración y apertura de la Casa-Museo Miguel Hernández tal y como la conocemos hoy.

Fueron los gobiernos socialistas los responsables tanto de impulsar y desarrollar la Sociedad Urbanizadora del Polígono industrial Puente Alto de Orihuela (SURPAL) para la gestión y desarrollo de nuestro polígono industrial, como de hacer una apuesta decidida por la conservación y protección del patrimonio natural e histórico del municipio.

La existencia de numerosos colegios públicos y oficinas municipales en las partidas rurales, la construcción del Centro de Salud del Rabaloché y la dotación de terrenos para la creación del Hospital Comarcal, también son legados de los primeros gobiernos socialistas.

La batalla contra la corrupción que lideró Antonia Moreno, que tanto esfuerzo y sufrimiento supuso, permitió romper con más de veinte años de mayorías absolutas de la derecha y formar un nuevo gobierno que centró sus esfuerzos, principalmente, en una apuesta clara por los servicios sociales y en desarrollar una auténtica revolución cultural. Un gobierno desde el que pusimos en marcha servicios pioneros como el de la lucha contra la violencia de género (SEMAVIG), las ayudas a la emancipación para la gente joven y el despliegue de una ambiciosa política municipal de becas. A estos logros se suman proyectos fundamentales como la recuperación de los murales de San Isidro, la apertura de la primera biblioteca municipal, o la municipalización del servicio de limpieza viaria. También el impulso a la redacción de un nuevo PGOU con el objetivo de definir el rumbo para un desarrollo inteligente, ordenado y sostenible del municipio. Una etapa de gobierno que se desarrolló en circunstancias políticas adversas y económicamente precarias, en la que los socialistas asumimos temporalmente la alcaldía de la mano de Antonio Zapata.

Recientemente un gobierno progresista encabezado por Carolina Gracia, la primera mujer socialista en ocupar la Alcaldía, consiguió desbloquear en un solo año de mandato cuestiones tan relevantes como las reformas integrales del Palacio de Rubalcaba y de la antigua Caja de Ahorros de Monserrate; también dieron comienzo los trabajos para levantar la nueva Ciudad Deportiva o la rehabilitación de los antiguos juzgados.

Las decisiones que hemos tomado a lo largo de nuestra historia, en cualquier de los ámbitos de responsabilidad pública, siempre han estado presididas por el único interés de garantizar un futuro próspero para Orihuela y de apostar por una sociedad de progreso, libre, igualitaria, democrática, solidaria, próspera y sostenible. Y así lo vamos a seguir defendiendo como un partido que tiene mucho que aportar al futuro de Orihuela.

Por todos estos motivos en la celebración de nuestro 100 cumpleaños apelamos al espíritu de consenso y progreso que nos ha permitido asumir en varios momentos el gobierno municipal y garantizar las mayores cotas de bienestar a la ciudadanía.

En un año tan señalado es preciso que resuene con más fuerza un mensaje de unión interna y de colaboración, desde el respeto a los distintos puntos de vista, para tener la posibilidad en un futuro próximo de liderar el Ayuntamiento para desplegar las políticas socialistas, con el apoyo de un grupo socialista fuerte, cuyo trabajo permita sacar a todo el término de Orihuela del letargo en el que está sumido con los gobiernos conservadores, para organizar una administración pública cercana, empática, eficiente y eficaz.

La historia no podemos cambiarla, pero sí podemos construir un futuro más esperanzador. Por eso nos hemos unido entorno a este manifiesto, para recordar que en sus 100 años de vida la Agrupación Socialista de Orihuela ha sido impulsora de muchos de los grandes logros que han hecho evolucionar a Orihuela y que queremos ser protagonistas, junto a la ciudadanía, de un gran porvenir.

## FIRMANTES:

Concejal/a	Legislatura
Almarcha Mestre, Luis	1979-1983
Arroniz Portugués, José Antonio	1979-1983
Ballesta Martínez, Miguel	1983-1987
Botella Cases, Manuel	1987-1991
Cámara Botía, José	1983-1987 1987-1991
Cánovas Vergel, Guillermo	2019-2023
Carbó Sánchez, Víctor Manuel	1987-1991
Cubí Beltrán, Juan José	2007-2011
Galiano Moreno, Fco. Luis	2007-2011 2011-2015
García Godoy, María José	1979-1983
García Gómez, Javier	1999-2003
García Zafra, María	2015-2019 2019-2023 2023-2027
Gómez Martínez, Pedro	1995-1999
Gracia Gómez, Carolina	2011-2014 2015-2019 2019-2023 2023-2027
Grao Estañ, Isidro	2023-2027
Gutiérrez Marcos, Carmen	2015-2019
Hernández Illescas, José	2015-2019
Hernández Lozano, Isidro	2003-2007

Concejal/a	Legislatura
Lacárcel López, Milagros	1999-2003 2023-2027
Llanes Fuentes, Juan Bernardo	1983-1987 1987-1991
Lorente Mateo, Carmen	2015-2019
Marcos Almansa, Isaías	1995-1999
Martínez Martínez, Rosa	2007-2011 2011-2015
Mas de Sanfélix, Ana	2007-2011 2011-2015
Menárguez López, Patricia	2019-2023
Molera García, Monserrate	1995-1999
Moreno Ruiz, Antonia	2007-2011 2011-2015
Muñoz Grau, Ángel Luis	2019-2023
Navarro Cárceles, María José	1991-1995
Navarro Juan, Aynara	2023-2027
Pedrero Andrés, Mariano	1983-1987 1987-1991
Peñalver Bas, José Antonio	1983-1987
Quesada Rayos, Luis	2019-2023 2023-2027
Ruiz Gálvez, Francisco	2015-2019
Ruiz Sáez, Víctor Manuel	2011-2014 2015-2023
Sáez Roca, Jose Antonio	2007-2011
Zapata Beltrán, Antonio D.	2011-2014 2015-2019